

# 15 denuncias por delitos de índole sexual en colegios

Cifras entregadas por la Superintendencia de Educación corresponden al primer trimestre. Valparaíso es la comuna con más registros.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Según cifras proporcionadas por la Superintendencia de Educación, durante el primer trimestre del 2024, es decir, entre enero y marzo del presente año, la institución recibió 15 denuncias por "Situaciones de connotación sexual" en la Región de Valparaíso, cifra que, si bien es un 11,7% más baja que la registrada en el mismo periodo del 2023 - cuando hubo 17 casos -, no deja de generar alerta toda vez que se trata de vulneraciones a niños, niñas y adolescentes en su ámbito escolar.

Desglosando el documento, es importante señalar que Valparaíso es la comuna donde más ingresaron denuncias este primer trimestre, al registrar cuatro presuntos casos. Le siguen Viña del Mar (3), Cartagena (3) y Quilpué (3).

Ahora, haciendo la comparación, cabe indicar que en el último año completo -2023- ingresaron 155 denuncias por este ítem en nuestra región.

En ese periodo, la comuna donde hubo más denuncias fue Viña del Mar (30), seguida de Quilpué (20), Valparaíso (19), Villa Alemana (17) Quillota (11), Los Andes (9), Concón (6), San Antonio (6), San Felipe (5), Limache (4), Algarrobo (3), Santo Domingo (3),



AGENCIA UNO (REFERENCIAL).

EN EL ÚLTIMO AÑO COMPLETO -2023- INGRESARON 155 DENUNCIAS A LA SUPERINTENDENCIA.

## COLEGIO DE PROFESORES

Con algunas cifras en mano, el presidente regional del Colegio de Profesores, Francisco Rodríguez, comentó a propósito de estas cifras, que "no podemos dejar de coincidir en que es una situación, a lo menos, preocupante, porque estamos hablando de denuncias de connotación sexual y en el ámbito escolar eso reviste de gravedad". "Algo que puede ser positivo es que la gente se está atreviendo a denunciar cuando hay algún tipo de abuso; nos parece que es de justicia, ya que durante mucho tiempo no es que no existiera, sino que era callado, invisibilizado", agregó.

Quintero (3), La Ligua (3), Llaillay (3), Casablanca (2), Nogales (2) e Hijuelas (2).

### TOMA DE CONCIENCIA

Para Verónica López, académica de la Escuela de Psicología de la PUCV y directora del Centro de Investigación para la Educación Inclusiva, los números podrían significar también "la toma de conciencia

de que es necesario resguardar derechos", es decir, precisa, "este tipo de situaciones hoy no se toleran como normales".

"Si uno observa, ha habido un aumento post pandemia en general en las denuncias (...) y han subido, sobre todo, en establecimientos particulares-subvencionados", señaló la experta.

"Lo que es preciso considerar", añadió la académica, es que "la denuncia, al igual que todas las denuncias por violencia escolar, no necesariamente es una indicación fiable de que el hecho esté existiendo en el sentido comparativo en el tiempo, de que haya más, es decir, el hecho de que las personas hoy día estén denunciando por situaciones que son de maltrato escolar, pero con algún tipo de connotación sexual, no necesariamente significa que hay más situaciones de connotación sexual, sino que lo que podría estar ocurriendo es que ese tipo de situaciones, como por ejemplo, que alguien me encierre en un baño o que me diga cosas de manera sexual, ya no son toleradas como algo normal".